
１　概要
募集期間 平成27年９月17日（木）～平成27年10月16日（金）
提出方法 郵送、ファックス、Ｅメール、広報サポーターによる意見
意見状況 提出者数　　３１名

提出意見　　４０件
提出方法　ファクス２件、Ｅメール２件、広報サポーター２７名

２　寄せられたご意見と市の考え

番号

1

2

　　　　　　　　　　　　　　　長岡版総合戦略
長岡リジュベネーション～長岡若返り戦略～に関するパブリックコメントの実施結果

ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

長岡市が行う事業について、それぞれで行うのではなく、リンクさせて
行うほうがよいと考えます。現在催されている各イベントも、それぞれの
主催者さんが中心に、開催していると思いますが、公、民、問わず、長
岡市のイベントとして、全体の中のひとつのこととして、行えたら、もっと
もっと、相乗効果で、イベントも発展するし、市民に連帯感みたいなもの
も出てくると思います。
産業については、長岡地域を（世界に）アピールするためにも、『完全自
然栽培』を積極的に取り入れて、利益もしっかり確保でき、次世代にま
で永続していける、夢も希望も持てる農業に育てていくとよいと思いま
す。飲食店でも、自然栽培の食材を提供できるよう、コストに見合う補
助金や助成金が出せるようになったら、飲食店でも安心して飲食できる
と思います。
手工業な分野については、木工や、金属加工の製品を、現在や将来の
インテリアに融合出来るよう、著名な方を迎えるなどして『長岡らしさ』の
核となるテーマのようなものをつくり、そこに、工芸、民芸などの古式ゆ
かしきものまで包括して、日本に世界にアピール出来るようにして、若
い世代の雇用や、担い手の呼び込みにつなげられたらと思います。

企業の経営育成およびベンチャーの新規創出というのが結果的に長岡
の経済の活性化につながり、それが所得の増加となり、出生率を高め
ることになると考えます。そのためにハードルの低い助成金・補助金を
増やす。まちなかキャンパスの商業利用を無料化にするなどの政策が
有効かと思います。

全般

全般

長岡リジュベネーションでは、戦略５（交流）で、長岡の歴史、
文化、自然、特産品を、市民とともに磨き上げ、広く国内外に
情報発信し、「長岡ファン」を増やすことで、ひと・モノ・情報の
交流を拡大することとし、基本施策に地域の宝を、市民と一緒
になって磨き上げ、広く国内外に情報発信することや、著名人
を含めた「長岡ファン」の方々とのつながりを大切にすることな
どを掲げております。今後、具体的な施策を進めるにあたり、
いただいたご意見を参考とさせていただきます。

長岡リジュベネーションでは、戦略４（働く）で、若者などの起
業・創業を支援し、新たな雇用創出と新産業の育成を図ること
をを基本施策の１つとして掲げています。今後、具体的な施
策を進めるにあたり、いただいたご意見を参考とさせていただ
きます。
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番号 ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

3

4

5

6

7

8

9

10

戦略１（若者定着）
　若者主体のイベント開催（市民誕生会、駅伝大会、世界平和まつり）
戦略２（子育て）
　夜間保育、産後ケア施設の整備
戦略３（教育）
　短歌の教育（指導・素読）や自然の中での教育キャンプ
戦略４（働く）
　桑（養蚕）、お茶などの栽培、ブナの植林
戦略５（交流）
　錦鯉、良寛・貞心尼の情報発信、棚田でのコンサート等の開催、
　三波春夫の歌の全国大会、長岡食材をつかった弁当の販売など
戦略６（安全安心）
　介護時間休暇の創設

全般

全般

人口減少対策は、短期で結果が出るものではなく10年・20年・
30年先を見据えた長期的な取り組みが必要です。若者はもち
ろん経験豊かな世代も含め、全市民協働で地方創生に取り
組んでまいります。

次代を担う若者の意見を取り入れての総合戦略立案を評価したい。

全般 全体として''絵に書いた餅''にならないと良い。

全般
良いことばかりぎっしりと詰め込まれているような感じがする。
もう少し主な施策をまとめた方が実行せいが有るような感じがする。

全般
主な施策がどのように具体化して市民に提示されるのか楽しみです。
戦略と冠しているように、実現力の高いものであってほしいです。

全般

長岡は多様な産業のあるバランスの良いマチだと思います。これから
のグローバル社会ではむしろローカルの個性を際立たせていくことが重
要だと思いますが、若者のフレッシュな感性にしろ、長岡の伝統にしろ、
総合戦略によって活発に発展していくことに期待しています。

全般 とても良い戦略なので早期に実行してもらいたいと思います。

全般
7項目全てに関心があります。少子化、若者の定着、各合併地区の交
流など上手く進めて行って戴きたいです。

今後、地方創生の具体的な施策を進めるにあたり、いただい
たご意見を参考とさせていただきます。
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番号 ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

11

12

13

14

15

16

17

18

19

総合戦略の策定には、産官学金労言の関係機関にて検討を
すすめてきました。事業の取り組みについても、関係機関で
連携して取り組んでまいります。

人口減少対策は、短期で結果が出るものではなく10年・20年・
30年先を見据えた長期的な取り組みが必要です。若者はもち
ろん経験豊かな世代も含め、全市民協働で地方創生に取り
組んでまいります。

長岡リジュベネーションで掲げた地方創生の取り組みについ
ては、随時、市政だより、ホームページ等で紹介してまいりま
す。

全般
戦略（成果目標）に対する施策効果の確保に向け、戦略案の７ページ
（２）⑤を是非実行して欲しい。可能ならその結果を広報等で 紹介願え
ればと思う。

全般
戦略（案）のネーミングは日本語の副題がついているにも拘わらず　”リ
ジュベネーション”という言葉は市民になじむか疑問に思う。

全般
どの戦略も自分に関係あり関心大です。戦略1.2.4はまさに産官学金の
総合力で、若者定着、働く、子育てが良い方向に向かうと思う。

全般

人口減少の歯止めとしては、流出を抑える流入を増やすこと。魅力ある
町そしてしっかり働ける町であることが共通事項と思う。戦略案もトータ
ルに内包されている。効果に時間がかかるものも多いが、後は具体的
実行及びその継続に尽きる。

全般
長岡の総合戦略。これを契機に産学官金連携を強化し、都市の個性と
魅力をさらに全国に発信してほしい。

全般
1～７まで良くまとまっていると思います。実行に移すことを一歩一歩確
実に、確認し、前に進めていただきたいです。大きなところだけを見るこ
となく、一隅を照らして。

全般
戦略１～７の施策はどれも大切で必要である。ただ、年代別に関心度
が違ってくるのは当然である。将来の長岡を見据えた政策を実行して
ほしいと願っている。

全般
戦略は良いと思うので、効果のある事例は紹介し続けて根付かせてほ
しい。

全般
総論賛成、各論よく理解できません。リジュベネーションという言葉から
理解できず、読みたくもない。

総合戦略の策定には、産官学金労言の関係機関にて検討を
すすめてきました。事業の取り組みについても、関係機関で
連携して取り組んでまいります。

人口減少対策は、短期で結果が出るものではなく10年・20年・
30年先を見据えた長期的な取り組みが必要です。若者はもち
ろん経験豊かな世代も含め、全市民協働で地方創生に取り
組んでまいります。

若者はもちろん経験豊かな世代も含め、将来に渡って元気で
若々しいまちであり続けるために、若返りを意味するリジュベ
ネーションという言葉を計画に据えております。
ご理解をお願いします。
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番号 ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

20

21

22

23

24

25

26

戦略１　若者定着
戦略４　働く

今後、地方創生の具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を
参考とさせていただきます。

長岡リジュベネーションでは、戦略１（若者定着）で、Uターンし
たいと思うような情報（就職、子育て環境、教育環境、住環
境）の発信を展開することを施策のひとつとして、掲げていま
す。今後、具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を参考とさ
せていただきます。

長岡版ネウボラは妊娠期から就学前にかけて切れ目なく支
援するものであります。就学後の支援については、長岡リジュ
ベネーションの戦略３（教育）で、質の高い教育と教育環境の
整備を進めていくことを掲げています。

長岡リジュベネーションでは、戦略２（子育て）で、保護者の経
済的負担の軽減を図ることを施策のひとつとして掲げていま
す。今後、具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を参考とさ
せていただきます。

戦略２　子育て
基本施策2-1

子育て応援券の発行について、発送作業にかかる人件費、郵送代、印
刷代等の経費を考えると、一瞬で使い終わってしまう応援券にお金を
かけるより、保育料の軽減や学校の備品購入などに使っていただいた
方が良いのではないか。

戦略２　子育て
基本施策2-1

ネウボラについて、育児は何歳までのことをいうのか。すでに長岡の就
学前までの支援については手厚いほうだと思うが、小学校に上がって
から急に支援がなくなると実感している。

戦略２　子育て
基本施策2-1

お母さんたちに安心して子供をたくさん産んでもらうことも必要だと思い
ます。３人目以上の出産に祝い金なり経済的補助をすることも良いので
はないでしょうか。

戦略１　若者定着
基本施策1-2

若者が定住できる環境(働く労働環境)。高卒して就職しても、雇用はす
べてパート職と行ってよい。(高校就職担当の先生の話)
こうした政策は間違っていると思う。根底を改善しない限り、若者の定
着は苦しいと思う。

戦略１　若者定着
基本施策1-3

Uターンや、移住体験等してみるのも良いかと思います。

戦略１若者定着は、働く場の確保が最優先。
戦略４と連動して、各合併地域に見合った企業誘致に力を入れて欲し
い。

戦略１　若者定着
基本施策1-3

20歳の成人式のように30歳の集まりを開いた街があったの見ました。U
ターンしたいと思う人がいたみたいです。40・50歳だと定住でしょうが、
30歳ですとまだ帰って来る人がいると思います。

長岡リジュベネーションでは、戦略１（若者定着）で、ながお
か・若者・しごと機構を通じて、産官学金が連携して地元就職
をサポートすることを施策のひとつとして掲げています。今
後、具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を参考とさせてい
ただきます。

長岡リジュベネーションでは、戦略２（子育て）で、保護者の経
済的負担の軽減を図ることを施策のひとつとして掲げていま
す。今後、具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を参考とさ
せていただきます。
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番号 ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

27

28

29

30

31

32

33

34

子育て・教育というと小学生以下の子どもたちに目が行きがちですが、
中学校・高校生に対しても考えてもらいたいです。米百俵の精神を全国
に発信する情報拠点（図書館など）を中心市街地に整備とありますが、
ただ、整備するだけではなく、子どもたちが安全に利用しやすい環境を
整えてほしいです。もう一点、スポーツ育成などのように、勉強が得意
な子どもを育成してほしいです。

戦略３　教育
基本施策3-3

長岡リジュベネーションでは、戦略２（子育て）で、仕事と子育
ての両面から、職場や地域などで保護者をサポートし、市民
みんなで子育てをする環境を整えることで、長岡で子育てした
いと思う人を増やすことを基本施策のひとつとして掲げていま
す。今後、具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を参考とさ
せていただきます。

「ワークライフバランスを実現するため、働きやすい職場作りに取り組む
企業を支援する」と記載されているが、具体的な施策を知りたい。事業
所内保育について触れているが、具体的な支援策を知りたい。

戦略４　働く
若者が働く場が多すぎて、もっと良いところに転職を繰り返し、結局ゴミ
収集車等の運転手に落ち着く。故に高齢者の就職先が無くなる。

戦略２　子育て
基本施策2-2

育休などを取りやすくする制度作りが必要かと考えます(育休の人の代
役採用や在宅勤務への補助など)。

戦略２　子育て
基本施策2-2

放課後児童クラブについて、一部の親の対応について問題視されてい
るようだが、「小１の壁」等で大変な思いをされている親御さんが多く、
今後ますます働き続けたい女性が増えるにあたって、企業の取り組み
と行政の取り組みが合致するような放課後児童クラブの延長の運営方
法をしっかりと作って欲しい。

戦略２　子育て
基本施策2-2

戦略４　働く 長岡に定住、定着するにはそれなりの雇用の場が必要だと思います。

戦略３　教育
米百俵の街なら地域図書館の運営を外部に委託するだろうか。市の職
員はもっと郷土の歴史に関心を持ち知識を身に着けてほしい。

戦略３　教育
戦略3は塾で学校の宿題をやっているというが、家でできるのでは？宿
題は家でやり、その後、友達と遊ぶ事でいろんなことが学べるはず。

今後、地方創生の具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を
参考とさせていただきます。

長岡リジュベネーションの戦略３（教育）で、質の高い教育と教
育環境の整備を進めていくことを掲げています。

総合戦略の取り組みについては、随時、市政だより、ホーム
ページ等で紹介してまいります。

今後、地方創生の具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を
参考とさせていただきます。
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番号 ご意見・提案内容（要旨） 市の考え該当箇所

35

36

37

38

39

40

今後、地方創生の具体的な施策を進めるにあたり、ご意見を
参考とさせていただきます。

戦略６　安全安心
基本施策6-5

安全安心の戦略として水害対策や市内の危険度の開示も必要。

戦略６　安全安心
基本施策6-4

安全安心の面では道路、下水道などの長寿命化がありますが、これは
重点を置いていただきたい政策です。ラダー型道路網も大事ですが、ま
ずは既存のインフラが傷まないのを優先していただきたいです。

戦略４　働く
基本施策4-1
戦略５　交流
基本施策5-2

新潟県は農業県であり、長岡においてもその比重は大きい。もっと農業
についての取り組みを考えるべきではないか。戦略５「交流」に＜棚田
などの自然景観＞とあるが、棚田は自然景観ではない。世界遺産であ
るフィリピン、バリにおいても文化的景観の位置付けだ。人なくしては棚
田の景観はあり得ない。農業従事者の高齢化は激しく、農業人口問題
は、農業施策全体含めて急務と考える。棚田が自然景観などとのんき
なことを言っている場合ではない。

戦略６　安全安心
基本施策6-2

高齢社会を迎えて４人に１人が認知症になると言われてていて、将来
が不安です。予防や早期対応に行政が力を入れていただきたいと思い
ます。

人口ビジョン
特殊出生率はあまりにも希望的すぎると考える。まず若者が結婚した
いと考えていない。

戦略５　交流
戦略７　連携

戦略5.7は県外の観光客は花火をはじめ増えているのに市内の人が自
分の住んでいるところを知らない。市民向けの見学会をもっとやってほ
しい。
戦略7はまさにその通り。先日も悠久山に行ったので、表参道を歩こう
かと思ったが他に関心ある人がいなかったので8人で車で通り過ぎまし
た。

長岡リジュベネーションでは、愛着と誇りの持てる「ふるさと長
岡」をつくっていくことを目指し、全市民協働で積極的、戦略的
にと進めていくことを基本理念としています。この戦略をもとに
まずは愛着を持っていただくことが重要と考えております。

長岡リジュベネーションでは、戦略４（働く）で、がんばる担い
手や若者が魅力を感じて農林水産業を続けられることを施策
のひとつとして掲げています。今後、地方創生の具体的な施
策を進めるにあたり、ご意見を参考とさせていただきます。
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